



PENDAPAT KOMISI PENGAWAS PERSAINGAN USAHA

NOMOR 26/KPPU/PDPT/IX/2014

TENTANG

PEMBERITAHUAN PENGAMBILALIHAN (AKUISISI) SAHAM PERUSAHAAN

PT MITRA TELEKOMUNIKASI SELULAR, PT POIN MULTI MEDIA NUSANTARA DAN
PT PERDANA MULIA MAKMUR OLEH PT TIPHONE MOBILE INDONESIA TBK

LATAR BELAKANG

1. Berdasarkan Peraturan Pemerintah Nomor 57 Tahun 2010 tentang Penggabungan atau Peleburan Badan Usaha dan Pengambilalihan Saham Perusahaan yang Dapat Mengakibatkan Terjadinya Praktik Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak Sehat ("PP No. 57 Tahun 2010") jo. Peraturan Komisi Pengawas Persaingan Usaha Nomor 10 Tahun 2010 tentang Formulir Pemberitahuan Penggabungan atau Peleburan Badan Usaha dan Pengambilalihan Saham Perusahaan ("Perkom No. 10 Tahun 2010") jo. Peraturan Komisi Pengawas Persaingan Usaha Nomor 3 Tahun 2012 tentang Perubahan Kedua Atas Peraturan Komisi Pengawas Persaingan Usaha Nomor 13 Tahun 2010 Tentang Pedoman Pelaksanaan Tentang Penggabungan Atau Peleburan Badan Usaha Dan Pengambilalihan Saham Perusahaan Yang Dapat Mengakibatkan Terjadinya Praktik Monopoli Dan Persaingan Usaha Tidak Sehat ("Perkom No. 3 Tahun 2012") jo. Peraturan Komisi Pengawas Persaingan Usaha Nomor 2 Tahun 2013 tentang Perubahan Ketiga atas Peraturan Komisi Pengawas Persaingan Usaha Nomor 13 tahun 2010 Tentang Pedoman Pelaksanaan Penggabungan atau Peleburan Badan Usaha dan Pengambilalihan Saham Perusahaan yang dapat Mengakibatkan terjadinya Praktik Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak Sehat, pada tanggal 10 September 2013, tanggal 8 November 2013 dan tanggal 6 Desember 2013 Komisi Pengawas Persaingan Usaha ("Komisi") telah menerima Pemberitahuan dari PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk terkait dengan Pengambilalihan (akuisisi) Saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan telah dicatat dengan nomor register A14613, A16013 dan A16313;
2. Pada tanggal 13 Mei 2014 dokumen Pemberitahuan dinyatakan lengkap dan terhitung tanggal tersebut, Komisi melakukan Penilaian Terhadap Pemberitahuan Pengambilalihan (Akuisisi) Saham Perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular,

PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk.

PARA PIHAK

3. PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk

PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta. PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk didirikan berdasarkan Akta No 62 tanggal 25 Juni 2008 Notaris David S.H., di Jakarta. Berdasarkan Akta No. 62 tanggal 25 Juni 2008 maksud dan tujuan perusahaan adalah berusaha dalam bidang perdagangan, pembangunan, real estate, industry, percetakan, agrobisnis, pertambangan, jasa dan angkutan.

Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah menjalankan usaha-usaha dibidang perdagangan perangkat telekomunikasi berupa telepon selular berikut suku cadang, aksesoris, pulsa serta jasa perbaikan dan penyediaan konten melalui anak perusahaan.

Nilai penjualan dan aset PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan anak perusahaan 3 (tiga) tahun terakhir adalah:

	2010	2011	2012
Nilai Penjualan (Rp)	6.191.395.000.000	6.988.245.000.000	8.194.499.000.000
Nilai Aset (Rp)	862.388.000.000	1.189.437.000.000	1.358.617.000.000

3.1 PT Telesindo Shop

PT Telesindo Shop merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta. PT Telesindo Shop didirikan berdasarkan Akta No 6 tanggal 8 Mei 2001 Notaris David S.H., di Jakarta. Berdasarkan Akta No. 6 tanggal 8 Mei 2001 maksud dan tujuan perusahaan adalah berusaha dalam bidang perdagangan, pembangunan, pertambangan, perindustrian, pertanian, pengangkutan, teknik, percetakan dan jasa.

Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah berusaha dalam usaha perdagangan dan distribusi perangkat telekomunikasi yang mencakup voucher (pulsa isi ulang) telepon selular, kartu telepon pra bayar dan pasca bayar, telepon selular dan aksesoris.

3.2 PT Excel Utama Indonesia

PT Excel Utama Indonesia merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta. PT Excel Utama Indonesia didirikan berdasarkan Akta No 68 tanggal 31 Agustus 2006, Notaris David S.H., di Jakarta. Berdasarkan Akta No. 68 tanggal 31 Agustus 2006 maksud dan tujuan perusahaan adalah berusaha dalam bidang perdagangan, distribusi, supplier, jasa dan keagenan.

Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah berusaha dalam usaha perdagangan dan distribusi perangkat telekomunikasi yang mencakup voucher (pulsa isi ulang) telepon selular, kartu telepon pra bayar dan pasca bayar, telepon selular dan aksesoris.

3.3 PT Setia Utama Services

PT Setia Utama Services dahulu bernama PT Karya Anugerah Pertiwi didirikan berdasarkan Akta No. 241 tanggal 23 Juli 2010, Notaris Irawan Soerodjo, S.H., M.S. di Jakarta, merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta Barat. Berdasarkan akta No. 241 maksud dan tujuan perusahaan adalah berusaha dalam bidang pembangunan, perdagangan, industry, transportasi darat, pertanian, percetakan, perbengkelan, jasa kecuali jasa dibidang hukum dan pajak. Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah jasa reparasi telepon selular (service centre).

3.4 PT Setia Utama Media Aplikasi

PT Setia Utama Media Aplikasi dahulu bernama PT Bintang Citra Cemerlang didirikan berdasarkan Akta No. 240 tanggal 23 Juli 2010, Notaris Irawan Soerodjo, S.H., M.S. di Jakarta, merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta Barat. Berdasarkan akta No. 240 maksud dan tujuan perusahaan adalah berusaha dalam bidang pembangunan, perdagangan, industry, transportasi darat, pertanian, percetakan, perbengkelan, jasa kecuali jasa dibidang hukum dan pajak. Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah jasa pengadaan konten telepon selular (content provider).

4. PT Mitra Telekomunikasi Selular

PT Mitra Telekomunikasi Selular merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta. PT Mitra Telekomunikasi Selular didirikan berdasarkan Akta No 23 tanggal 26 Februari 2009 Notaris Mohamad Rifat Tadjoedin, S.H., di Jakarta. Berdasarkan Akta No. 23 tanggal 26 Februari 2009 maksud dan tujuan perusahaan adalah berusaha dalam bidang perdagangan, keagenan, pengadaan, pembangunan, pertambangan, perkebunan, pertanian, kehutanan, reboisasi, peternakan, perikanan, industry, jasa, konsultan, pengangkutan, perbengkelan dan percetakan.

Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah sebagai perusahaan importir, distribusi dan jasa after sales service resmi diwilayah Indonesia untuk produk Iphone (Apple) dengan berbagai varian.

5. PT Poin Multi Media Nusantara

PT Poin Multi Media Nusantara merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di kota Bandung. PT Poin Multi Media Nusantara didirihkan berdasarkan Akta No. 89 tanggal 8 Februari 2013 Notaris Ranti Fauza Mayana,

VERSI PUBLIK

S.H., di kota Bandung. Berdasarkan Akta No. 89 tanggal 8 Februari 2013 maksud dan tujuan perusahaan adalah melakukan kegiatan usaha dalam bidang perdagangan.

Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah sebagai perusahaan distributor mobile phones merek Samsung untuk bagian distribusi Jawa Barat.

6. PT Perdana Mulia Makmur

PT Perdana Mulia Makmur merupakan suatu perseroan terbatas yang didirikan berdasarkan Peraturan perundang-undangan Republik Indonesia dan berkedudukan di Jakarta. PT Perdana Mulia Makmur didirikan berdasarkan Akta No. 53 tanggal 21 April 2010 Notaris Agung Aribowo, S.H., di Jakarta. Berdasarkan Akta No. 53 tanggal 21 April 2010 maksud dan tujuan perusahaan adalah melakukan kegiatan usaha dalam bidang Pembangunan, perdagangan, Perindustrian, Pertambangan, Pengangkutan Darat, Pertanian, Percetakan, Perbengkelan dan Jasa.

Saat ini kegiatan utama perusahaan adalah sebagai perusahaan distributor mobile phones merek Samsung untuk bagian distribusi DKI Jakarta.

TENTANG TRANSAKSI

7. Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk membeli saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular sebesar 99,93 % saham;
8. Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk membeli saham perusahaan PT Poin Multi Media Nusantara sebesar 99,99 % saham;
9. Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk membeli saham perusahaan PT Perdana Mulia Makmur sebesar 99,98 % saham.

KRITERIA PEMBERITAHUAN

10. Pada tanggal 10 September 2013 Komisi Pengawas Persaingan Usaha menerima pemberitahuan pengambilalihan (akusisi) saham perusahaan yang dilakukan oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk terhadap PT Mitra Telekomunikasi Selular;
11. Berdasarkan Surat yang dikeluarkan oleh Kementerian Hukum Dan Hak Asasi Manusia RI Direktorat Jenderal Administrasi Hukum Umum Nomor. AHU-AH.01.10-30191 perihal Penerimaan Pemberitahuan perubahan data perseroan PT Mitra Telekomunikasi Selular tanggal 22 Juli 2013 menunjukkan bahwa Pengambilalihan saham PT Mitra Telekomunikasi Selular oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk telah berlaku efektif secara yuridis sejak tanggal 22 Juli 2013;
12. Pada tanggal 8 November 2013 Komisi Pengawas Persaingan Usaha menerima pemberitahuan pengambilalihan (akusisi) saham perusahaan yang dilakukan oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk terhadap PT Poin Multi Media Nusantara;
13. Berdasarkan Surat yang dikeluarkan oleh Kementerian Hukum Dan Hak Asasi Manusia RI Direktorat Jenderal Administrasi Hukum Umum Nomor. AHU-AH.01.10-39809 perihal Penerimaan Pemberitahuan perubahan data perseroan PT Poin Multi Media Nusantara tanggal 25 September 2013 menunjukkan bahwa Pengambilalihan saham PT Poin Multi Media Nusantara oleh PT Tiphone Mobile

- Indonesia Tbk telah berlaku efektif secara yuridis sejak tanggal 25 September 2013;
14. Pada tanggal 6 Desember 2013 Komisi Pengawas Persaingan Usaha menerima pemberitahuan pengambilalihan (akusisi) saham perusahaan yang dilakukan oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk terhadap PT Perdana Mulia Makmur;
 15. Berdasarkan Surat yang dikeluarkan oleh Kementerian Hukum Dan Hak Asasi Manusia RI Direktorat Jenderal Administrasi Hukum Umum Nomor. AHU-AH.01.10-43593 perihal Penerimaan Pemberitahuan perubahan data perseroan PT Perdana Mulia Makmur tanggal 23 Oktober 2013 menunjukkan bahwa Pengambilalihan saham PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk telah berlaku efektif secara yuridis sejak tanggal 23 Oktober 2013;
 16. Pengambilalihan saham yang dilakukan oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk terhadap PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur tidak dilakukan antar perusahaan yang terafiliasi;
 17. Nilai aset gabungan hasil Pengambilalihan Saham antara PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur adalah sebesar **Rp. 2.143.484.950.615,-** (Dua Triliun Seratus Empat Puluh Tiga Miliar Empat Ratus Delapan Puluh Empat Juta Sembilan Ratus Lima Puluh Ribu Enam Ratus Lima Belas Rupiah);
 18. Nilai penjualan gabungan hasil Pengambilalihan Saham antara PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur adalah sebesar **Rp. 9.328.566.726.050,-** (Sembilan Triliun Tiga Ratus Dua Puluh Delapan Miliar Lima Ratus Enam Puluh Enam Juta Tujuh Ratus Dua Puluh Enam Ribu Lima Puluh Rupiah);
 19. Bahwa dengan demikian, batasan nilai pengambilalihan saham PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk terhadap PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur **Terpenuhi.**

LATAR BELAKANG PENGAMBILAIHAN

20. Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk memiliki beberapa jenis usaha antara lain penjualan voucher Telkomsel, voucher XL, penjualan mobilephones merek Tiphone, service center dan juga aplikasi multimedia. Selain itu PT Tiphone Mobile Tbk melalui anak usahanya PT Telesindo Shop menjual beberapa mobilephones merek Blackberry, iphone, Samsung, Nokia dan LG;
21. PT Mitra Telekomunikasi Seluler merupakan importir dan dealer iphone yang ditunjuk PT Telekomunikasi Selular (Telkomsel) sehingga diharapkan dapat mendukung penjualan Iphone dan voucher telkomsel dari grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk;
22. PT Poin Multi Media Nusantara merupakan distributor mobilephones merek Samsung untuk wilayah Jawa Barat sehingga diharapkan dapat mendukung penjualan mobilephones merek Samsung di wilayah jawa barat dari grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk;
23. PT Perdana Mulia Makmur merupakan distributor mobilephones merek Samsung untuk wilayah DKI Jakarta sehingga diharapkan dapat mendukung penjualan

mobilephones merek Samsung di wilayah DKI Jakarta dari grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk.

RENCANA BISNIS SETELAH PENGAMBIALIHAN

24. Bahwa dengan diambilalihnya PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk akan lebih meningkatkan penjualan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur karena didukung dengan kegiatan usaha yang dimiliki oleh grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk;
25. Meningkatkan penjualan grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk.

TENTANG PASAR BERSANGKUTAN

26. Tentang Produk PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan anak perusahaannya
Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan anak perusahaannya memiliki produk kegiatan usaha/ penjualan yaitu sebagai principal dan importir mobilephones merek Tiphone, Distributor mobilephones merek LG.
 - 26.1 PT Telesindo Shop: Pulsa isi ulang Telkomsel (Authorized Dealer PT Telekomunikasi Selular), Spincard (d/h Flexi) (Authorized Dealer PT Telekomunikasi Indonesia Tbk), Retailer mobilephones merek Tiphone, Retailer mobilephones merek LG, Retailer mobilephones merek Sony, Retailer mobilephones merek Samsung, Retailer mobilephones merek Nokia, Retailer mobilephones merek Blackberry, Retailer mobilephones merek Iphone;
 - 26.2 PT Exel Utama Media: Pulsa isi ulang XL (Authorized Dealer PT XL Axiata Tbk);
 - 26.3 PT Setia Utama Services: penyedia jasa perbaikan mobilephones;
 - 26.4 Setia Utama Media Aplikasi: Penyedia aplikasi mobilephones.
27. Tentang Produk PT Mitra Telekomunikasi Selular
Bahwa Produk PT Mitra Telekomunikasi Selular memiliki kegiatan usaha/ penjualan yaitu sebagai importir, distribusi dan jasa after sales service resmi di wilayah Indonesia untuk produk Iphone.
28. Tentang Produk PT Poin Multi Media Nusantara
Bahwa PT Poin Multi Media Nusantara memiliki kegiatan usaha/ penjualan yaitu sebagai distributor mobilephones merek Samsung untuk wilayah pemasaran Jawa Barat.
29. Tentang Produk PT Perdana Mulia Makmur
Bahwa PT Perdana Mulia Makmur memiliki kegiatan usaha/ penjualan yaitu sebagai distributor mobilephones merek Samsung untuk wilayah pemasaran DKI Jakarta.

30. Tentang Pasar Produk

- 30.1 Dalam menentukan pasar produk Komisi mengacu kepada Peraturan Komisi Nomor 3 Tahun 2009 tentang Pedoman Penerapan Pasal 1 Angka 10 tentang Pasar Bersangkutan Berdasarkan Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek Monopoli Dan Persaingan Usaha Tidak Sehat ("Pedoman Pasar Bersangkutan");
- 30.2 Berdasarkan pedoman tersebut Komisi menganalisis unsur-unsur sebagai berikut:
- a. Indikator Harga: harga produk yang berbeda-beda secara signifikan mengindikasikan pasar produk yang terpisah dan tidak saling substitusi;
 - b. Karakteristik dan Kegunaan Produk: produk yang memiliki karakteristik dan kegunaan yang berbeda tidak saling mensubstitusi produk lainnya.
- 30.3 Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan anak perusahaannya memiliki produk kegiatan usaha/ penjualan yaitu sebagai principal dan importir mobilephones merek Tiphone, Distributor mobilephones merek LG.
- PT Telesindo Shop: Pulsa isi ulang Telkomsel (Authorized Dealer PT Telekomunikasi Selular), Spincard (d/h Flexi) (Authorized Dealer PT Telekomunikasi Indonesia Tbk), Retailer mobilephones merek Tiphone, Retailer mobilephones merek LG, Retailer mobilephones merek Sony, Retailer mobilephones merek Samsung, Retailer mobilephones merek Nokia, Retailer mobilephones merek Blackberry, Retailer mobilephones merek Iphone;
 - PT Exel Utama Media: Pulsa isi ulang XL (Authorized Dealer PT XL Axiata Tbk);
 - PT Setia Utama Services: penyedia jasa perbaikan mobilephones;
 - Setia Utama Media Aplikasi: Penyedia aplikasi mobilephones.
- 30.4 Bahwa grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk belum memiliki perusahaan importir, distribusi dan jasa after sales service resmi di wilayah Indonesia untuk produk Iphone, namun grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan anak perusahaannya memiliki kegiatan usaha penjualan retail produk Iphone di Indonesia;
- 30.5 Dengan demikian tidak terdapat produk yang sama yang dimiliki grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan PT Mitra Telekomunikasi Selular, tetapi memiliki hubungan vertikal atau integrasi vertikal yaitu dari rantai distribusi penjualan produk Iphone di Indonesia;
- 30.6 Bahwa grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk belum memiliki perusahaan distributor mobilephones merek Samsung untuk wilayah pemasaran Jawa Barat dan DKI Jakarta maupun wilayah pemasaran lainnya di Indonesia, namun grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan anak perusahaannya

memiliki kegiatan usaha penjualan retail produk mobilephones merek Samsung di wilayah Indonesia;

- 30.7 Dengan demikian tidak terdapat produk yang sama yang dimiliki grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur, tetapi memiliki hubungan vertikal atau integrasi vertikal yaitu dari rantai distribusi penjualan produk mobilephones merek Samsung di Indonesia khususnya wilayah pemasaran Jawa Barat dan DKI Jakarta;

31. Pasar Geografis

31.1 Pasar Geografis Grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk

Bahwa pasar geografis produk Grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk sebagai berikut: Jakarta, Jawa Barat, Jawa Tengah, Jawa Timur, Bali, NTB, NTT, Papua, Ambon, Sulawesi, Kalimantan, Batam, Sumatera Utara, Sumatera Tengah, Sumatera Selatan;

31.2 Pasar Geografis PT Mitra Telekomunikasi Selular

Sampai Tahun 2013 PT Mitra Telekomunikasi Selular telah memasarkan produk Iphone di seluruh wilayah Indonesia;

31.3 Pasar Geografis PT Poin Multi Media Nusantara

PT Poin Multi Media Nusantara merupakan distributor produk mobilephones merek Samsung untuk wilayah pemasaran Jawa Barat;

31.4 Pasar Geografis PT Perdana Mulia Makmur

PT Perdana Mulia Makmur merupakan distributor produk mobilephones merek Samsung untuk wilayah pemasaran DKI Jakarta;

- 31.5 Bahwa dengan demikian pasar geografis terkait pengambilalihan (akuisisi) saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk adalah seluruh wilayah Indonesia;

- 31.6 Bahwa dengan demikian pasar geografis terkait pengambilalihan (akuisisi) saham perusahaan PT Poin Multi Media Nusantara oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk adalah seluruh wilayah Jawa Barat;

- 31.7 Bahwa dengan demikian pasar geografis terkait pengambilalihan (akuisisi) saham perusahaan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk adalah seluruh wilayah DKI Jakarta.

32. Kesimpulan Pasar Bersangkutan

- 32.1 Berdasarkan fakta, tidak terdapat produk yang sama yang dimiliki grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dengan produk PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur;

- 32.2 Bahwa produk grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dengan produk PT Mitra Telekomunikasi Selular tidak berada pada satu pasar bersangkutan yang sama tetapi keduanya memiliki hubungan vertikal atau integrasi

vertikal yaitu hubungan vertikal dalam rantai distribusi penjualan produk Iphone di Wilayah Indonesia;

- 32.3 Bahwa produk Grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dengan produk PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur tidak berada pada satu pasar bersangkutan yang sama tetapi kedua nya memiliki hubungan vertikal atau integrasi vertikal yaitu hubungan vertikal yaitu dari rantai distribusi penjualan produk mobilephones merek Samsung di Indonesia khususnya wilayah pemasaran Jawa Barat dan DKI Jakarta.

ANALISA

33. Bahwa pengambilalihan (akuisisi) saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk termasuk dalam kategori pengambilalihan integasi vertikal;
34. Bahwa pengkategorian tersebut dilihat berdasarkan kegiatan usaha, produk dari PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur yang memiliki keterkaitan dalam rangkaian pemasaran produk Iphone di wilayah Indonesia dan mobilephones merek Samsung di wilayah pemasaran Jawa Barat dan DKI Jakarta sehingga perlu dilakukan analisa *market foreclosure*;
35. Bahwa yang menjadi perhatian dalam pengambilalihan vertikal adalah adanya kekuatan pasar atau posisi dominan yang dimiliki oleh perusahaan yang melakukan pengambilalihan;
36. Bahwa Iphone (Applle) dan mobilephones merek Samsung di Indonesia memiliki pangsa penjualan untuk produk Iphone (Applle) sebesar 3,0% (136.160 unit) dan mobilephones merek Samsung sebesar 40,8% (1.851.504 unit) dari jumlah total penjualan ritel seluruh merek mobilephones di Indonesia pada bulan November tahun 2013 sebesar 4.538.000 unit;
37. Bahwa PT Mitra Telekomunikasi selular merupakan perusahaan yang di tunjuk PT Telekomunikasi Selular untuk melakukan kerjasama Impor, distribusi dan penjualan produk Applle Iphone di Indonesia, sesuai dengan dokumen perjanjian kerjasama Nomor: PKS.589/LG.05/PD-00/V/2009 antara PT Telekomunikasi Selular dan PT Mitra Telekomunikasi Selular;
38. Bahwa pangsa penjualan Iphone PT Mitra Telekomunikasi Selular dibandingkan dengan jumlah penjualan ritel Iphone (Apple) di Indonesia sebesar 2,3% (3.131 unit) dari jumlah total penjualan ritel Iphone (Apple) di Indonesia pada bulan November 2013 sebesar 136.140 unit;
39. Bahwa dengan diagram pangsa penjualan tersebut menunjukkan bahwa PT Mitra Telekomunikasi Selular tidak memiliki kemampuan untuk menghalangi pesaing di pasar penjualan Iphone (Apple) di Indonesia;
40. Bahwa perjanjian kerjasama Impor, distribusi dan penjualan Apple Iphone di Indonesia antara PT Telekomunikasi Selular dan PT Mitra Telekomunikasi Selular

VERSI PUBLIK

berlaku selama perjanjian antara Apple dan PT Telekomunikasi Selular berlangsung;

41. Bahwa hasil klarifikasi yang dilakukan dengan PT Telekomunikasi Selular, PT Mitra Telekomunikasi Selular dan PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, bahwa saat ini PT Mitra Telekomunikasi Selular sudah tidak menjadi perusahaan Importir, distribusi dan penjualan Apple Iphone di Indonesia berdasarkan perjanjian kerjasama antara PT Mitra Telekomunikasi Selular dan PT Telekomunikasi Selular, hal tersebut dikarenakan telah berakhirnya perjanjian antara Apple dan PT Telekomunikasi Selular;
42. Bahwa dengan demikian tidak terdapat kekhawatiran adanya praktik monopoli dan atau persaingan usaha tidak sehat dalam penjualan Iphone (Apple) oleh grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, dikarenakan PT Mitra Telekomunikasi Selular saat ini sudah bukan merupakan Importir produk Iphone (Apple) di Indonesia;
43. Bahwa kedepannya PT Mitra Telekomunikasi Selular akan melakukan impor produk Blackberry ke Indonesia;
44. Bahwa mobilephones merek Samsung di Indonesia memiliki pangsa penjualan secara ritel sebesar 40,8% (1.851.504 unit) dari jumlah total penjualan ritel seluruh merek mobilephones di Indonesia pada bulan November tahun 2013 sebesar 4.538.000 unit;
45. Bahwa PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur masing-masing merupakan distributor produk mobilephones merek samsung untuk wilayah pemasaran Jawa Barat dan DKI Jakarta;
46. Bahwa PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur membeli produk mobilephones merek Samsung dari perusahaan importir produk Samsung di Indonesia yaitu PT Samsung Electronics Indonesia;
47. Bahwa jumlah penjualan ritel produk mobilephones merek Samsung di secara Nasional pada bulan November 2013 adalah 1.851.504 unit, sedangkan pangsa penjualan ritel produk mobilephones merek Samsung di wilayah pemasaran Jawa Barat adalah 13% (240.696 unit) dan pangsa di wilayah pemasaran DKI Jakarta pada bulan November 2013 adalah 32% (592.481 unit);
48. Bahwa penjualan produk mobilephones merek Samsung PT Poin Multi Media Nusantara di wilayah Jawa Barat pada bulan November 2013 adalah 77.940 unit, sedangkan penjualan produk mobilephones merek Samsung PT Perdana Mulia Makmur di wilayah DKI Jakarta pada bulan November 2013 adalah 190.000 unit;
49. Bahwa penjualan PT Poin Multi Media Nusantara adalah sebesar 32% dari total penjualan ritel produk mobilephones merek Samsung di wilayah Jawa Barat, dan persentase penjualan PT Perdana Mulia Makmur adalah sebesar 32.1% dari total penjualan ritel produk mobilephones merek Samsung di wilayah DKI Jakarta;
50. Bahwa pangsa penjualan yang dimiliki PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur saat ini untuk masing-masing wilayah pemasaran tidak dapat dijadikan patokan untuk melihat pangsa penjualan kedepannya, hal ini dikarenakan bahwa berdasarkan informasi yang diperoleh, produk mobilephones merek Samsung yang dijual di wilayah pemasaran Jawa Barat dan wilayah

pemasaran DKI Jakarta tidak hanya dipasok dari distributor, dealer dan retailer di wilayah tersebut, tetapi juga dipasok dari wilayah lain;

51. Berdasarkan informasi dari PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur, bahwa tidak menutup kemungkinan penjualan PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur setelah melalui dealer maupun retailer yang membeli dari PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur juga akan dijual ke wilayah lainnya selain wilayah Jawa Barat dan DKI Jakarta;
52. Bahwa kondisi persaingan dalam rantai distribusi penjualan mobilephones merek Samsung di Indonesia sangat terbuka khususnya wilayah Jawa Barat dan DKI Jakarta, hal ini dilihat dari terdapatnya produk mobilephones merek Samsung yang juga dijual diluar yang menjadi wilayah pemasarannya;
53. Bahwa dari analisa tersebut, Komisi menilai bahwa setelah pengambilalihan saham PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk tidak memiliki kekuatan pasar untuk melakukan tindakan anti persaingan.

KESIMPULAN

Berdasarkan Perkom No. 2 Tahun 2013, Komisi menilai tidak terdapat dugaan adanya praktik monopoli atau persaingan usaha tidak sehat yang diakibatkan oleh pengambilalihan saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dengan pertimbangan sebagai berikut:

54. Bahwa PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk dan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur tidak berada pada pasar bersangkutan yang sama dan merupakan jenis pengambilalihan saham antar kegiatan usaha yang terintegrasi vertikal;
55. Bahwa pengambilalihan saham PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk akan melengkapi dan meningkatkan daya saing grup PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk;
56. Bahwa Pendapat Komisi hanya terbatas pada proses pengambilalihan saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk, apabila dikemudian hari terdapat perilaku anti persaingan yang dilakukan para pihak maupun anak perusahaannya, maka perilaku tersebut tidak dikecualikan dari Undang-undang Nomor 5 Tahun 1999 tentang Larangan Praktek Monopoli dan atau Persaingan Usaha Tidak Sehat.

PENDAPAT KOMISI

Berdasarkan kesimpulan di atas, Komisi berpendapat tidak terdapat dugaan praktik monopoli dan atau persaingan usaha tidak sehat yang diakibatkan oleh pengambilalihan (akuisisi) saham perusahaan PT Mitra Telekomunikasi Selular, PT Poin Multi Media Nusantara dan PT Perdana Mulia Makmur oleh PT Tiphone Mobile Indonesia Tbk.

Jakarta, 23 September 2014

KOMISI PENGAWAS PERSAINGAN USAHA

Ketua,

t.t.d

Muhammad Nawir Messi.